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“Ley Sayén” avanza en el Senado
FOTO: senadO

 Ad portas de ser votado por la 
Sala del Senado se encuentra la 
llamada “Ley Sayén”, moción que 
modificar el Código Procesal Penal 
para establecer la improcedencia 
de la prisión preventiva y de las pe-
nas privativas de libertad respecto 
de mujeres embarazadas o madres 

integral y preservando el vínculo 
materno-infantil.

Asimismo, considera excepcio-
nes específicas para delitos graves 
contra menores de edad y casos en 
que la imputada ejerza funciones 
directivas en asociaciones crimi-
nales o terroristas, estableciendo 
criterios claros que aseguren equi-
librio entre la protección infantil y 
las exigencias del sistema penal.

Política

De visita a concepción

Fundador y expresidente de 
Evópoli presenta libro y habla 
sobre primarias oficialistas

 En la antesala de un nuevo ciclo 
electoral, Hernán Larraín Matte —ex 
presidente de Evópoli— presentó en 
Concepción su libro La derecha libe-
ral sí existe, una crónica política que 
recorre los últimos 15 años de la cen-
troderecha chilena desde una mirada 
personal.

“El libro recorre el nacimiento de 
un proyecto político afincado en la 
derecha, un proyecto político liberal”, 
afirmó. La obra retrata cómo un gru-
po presente en el primer gobierno de 
Sebastián Piñera, marcado por el im-
pacto del movimiento estudiantil de 
2011, decidió renovar su sector ante el 
auge de una nueva izquierda.

En conversación con Diario Con-
cepción, Larraín abordó la fragmen-
tación del sistema político, las dife-
rencias internas de la derecha, las 
primarias oficialistas de este domin-
go y la decisión de respaldar la candi-
datura de Evelyn Matthei.

-En su libro menciona que la 
fragmentación de los partidos 
políticos era un problema. ¿Cómo 
piensa que se puede resolver la 
fragmentación?

-Dentro del Congreso hay más de 
20 partidos con representación, y 
creemos que hay que tomar muchas 
cosas que fueron parte del acuerdo 
de los expertos del segundo proceso 
constitucional para que haya menos 
partidos, más fuertes y con mayor ni-
vel de representación.

-Pero Evópoli también parte 
siendo una fragmentación. Enton-
ces, ¿cuál es la diferencia funda-
mental para justificar su división 
con la derecha convencional?

-Es distinto, porque cuando naci-
mos había solo dos partidos, los dos 
tradicionales. Renovación Nacional 
y la UDI. Hoy día hay muchos más, 
como el Partido Social Cristiano, el 
Partido Nacional Libertario y el Parti-
do Republicano; incluso Demócratas 
y Amarillos están muy cerca.

Ahora, efectivamente, fue un pro-
ceso de fragmentación. Pero en aquel 
momento vinimos con una promesa 
de renovación, hablábamos de ‘oxi-
genar la política’, queríamos invitar 
a una generación que no tenía vin-
culación con la dictadura y dejarla 
atrás. (...) Abrazábamos entonces un 
proyecto liberal integral que venía a 
complementar y a ampliar a la dere-
cha. No pretendía reemplazarla, sino 

abrir la cancha.
 

Elecciones
-Plantea elementos diferencia-

dores entre su sector y la derecha 
clásica. Entonces, ¿por qué Evó-
poli se une al proyecto de Evelyn 
Matthei? ¿Por qué no defender el 
principio liberal desde su propio 
partido?

-Evópoli tiene buenas figuras; creo 

mejor opción que tiene Chile hoy día.
-¿Y qué siente cuando una per-

sona como Evelyn Matthei emite 
declaraciones, cuanto menos 
dudosas, de su postura ante las 
violaciones de los DD. HH. en 
dictadura?

-En estricto rigor, ella dijo dos co-
sas. Dijo que consideraba que el golpe 
era inevitable, juicio que yo no com-
parto, pero me parece que es un de-
bate. Y luego dijo que había un grupo 
de muertes que tenía justificaciones, 
y otras que no; yo creo que eso es un 
error, lo dije en su momento, lo he di-
cho muchas veces, y en Evópoli no se 
comparte ese juicio.

-¿Hay molestia del partido por 
esas declaraciones?

-No… Los candidatos son seres hu-
manos, y los proyectos políticos son 
colectivos; hay aciertos y a veces hay 
tropiezos, y lo importante es corregir-
los y avanzar.

-Sobre la diversidad de proyec-
tos, ¿Considera que los impulsa-
dos por el Partido Republicano o 
el Partido Nacional Libertario son 
inadecuados para los próximos 
cuatro años?

-El proyecto que lidera Evelyn Ma-
tthei tiene lo que se necesita; ni la 
izquierda ni el resto de la derecha lo 
tienen, me refiero a la experiencia. Yo 
creo que en Chile, después de cuatro 
años con Gabriel Boric, que represen-
tó un experimento —o sea, un joven 
sin experiencia, sin equipo y sin cono-
cimiento del Estado—, no podemos 
volver a repetir esa receta. Incluso 
José Antonio Kast es una cosa muy 
parecida a Gabriel Boric, con poca 
experiencia.

-¿Lamenta que la derecha no 
haya podido realizar una primaria 
unificada?

-Evelyn muchas veces le propuso 
una primaria a José Antonio Kast y 
muchas veces él dijo que no. Vamos 
a tener que ver al final quién tuvo la 
razón.

 -¿Tienes alguna proyección de 
la primaria oficialista?, ¿Valora el 
aporte de alguno de ellos en cuan-
to al debate económico y/o social?

-Yo creo que va a ganar la candida-
ta del Partido Comunista, Jeanette 
Jara. Ahora, de todos los políticos que 
están en esa primaria, me parece que, 
aún teniendo muchas diferencias con 
ella, Carolina Tohá tiene una expe-
riencia y trayectoria importante. Pero 
creo que es muy posible que pierda.

Aunque ha sido una primaria con 
pocas luces, más bien crítica y ajena 
al gobierno al cual todos pertenecen. 
Gabriel Boric es una figura que no 
existió en esta primaria, no se le vio 
en la franja, y eso habla mucho.
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Hernán Larraín Matte evaluó los 
desafíos de la derecha para el nuevo 
ciclo electoral, criticó la falta de 
experiencia en la derecha radical y 
pronosticó la victoria de Jeannette Jara 
en el proceso de este domingo.
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que alguien como Luciano Cruz-
Coke o el propio Ignacio Briones son 
liderazgos potentes que podrían ha-
ber sido candidatos. Pero la reflexión 
nuestra —que fue la misma que tuvo 
RN y la UDI— es que, al ser tan impor-
tante este momento político, opta-
mos por Evelyn Matthei para poten-
ciar un proyecto que cambie lo hecho 
por el gobierno del Presidente Boric. 
Yo tengo la certeza de que Evelyn es la 

con hijos o hijas menores de tres 
años, sustituyéndolas por medidas 
cautelares alternativas fuera del 
entorno carcelario tradicional.

Esto, protegiendo el interés 
superior de los niños y niñas, evi-
tando los efectos negativos del 
encarcelamiento en su desarrollo 
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